



Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebes Kollegium!

Der Stoppenberg im Blätterwald ... Wenn man die Wiesen im Eingangsbereich ansieht, leuchtet uns das goldgelbe Herbstlaub entgegen. Die starken Windböen fegen die Bäume leer. Herbststurm? Zeit für St. Martin! Auch in diesem Schuljahr begehen wir den Martinstag mit einem gemeinsamen Gottesdienst der fünften Klassen der drei Geschwisterschulen am Stoppenberg in der Aula. Er beginnt am 11.11.2010 um 8.20 Uhr. Über die Lehrerinnen und Lehrer der drei Schulen des Schulzentrums gibt es weiter unten mehr zu berichten, denn sie haben sich erstmals alle zusammengesetzt, um gemeinsam neue Wege zu gehen ...

Ein schönes Herbstwochenende!

Grüße vom Stoppenberg!

Rüdiger Göbel, Schulleiter

Projekttag für Schülerinnen und Schüler des Schulzentrums: Der Anfang ist gemacht!

Am vergangenen Mittwoch trafen sich in der Aula die Kollegien von Hauptschule, Realschule und Gymnasium zu einer gemeinsamen Lehrerkonferenz. Ziel der Konferenz war es, erste Schritte zur Durchführung gemeinsamer Projekttagge aller drei Schulen am Schulzentrum zu gehen.

Das gegenseitige Kennenlernen steht im Mittelpunkt dieser Projekttagge. Schülerinnen und Schüler aller drei Schulen sollen miteinander in gemischten Gruppen drei Tage zu einem bestimmten Thema arbeiten und Erfahrungen machen. Betreut werden sie dabei von Lehrerinnen und Lehrern, die dieses Projekt gemeinsam vorbereitet haben.



©Marcos Becker

Der erste Schritt, die gemeinsame Projektplanung, wurde am vergangenen Mittwoch eingeleitet und war ebenfalls mit einem gegenseitigen Kennenlernen verbunden. Natürlich kennen sich einige Kolleginnen und Kollegen der drei Schulen untereinander, besonders im Sportbereich gibt es vielfältige Berührungspunkte. Der größte Teil der Lehrerinnen und Lehrer begegnet sich im Alltag jedoch recht selten.

Im zweiten Konferenzteil, der im Speisesaal stattfand, haben die Lehrerinnen und Lehrer der drei Schulen das vorgelebt, was wir uns für unsere Schülerinnen und Schüler erhoffen. Sie fanden sich in Kleingruppen zusammen und berieten über zwei Stunden lang die Details der jeweiligen Projektangebote.

Der Anfang ist gemacht! Viele Detailfragen werden noch zu klären sein, aber alle blicken optimistisch in die Zukunft. Die Projekttagge am Stoppenberg werden Wirklichkeit.

Vielen Dank an dieser Stelle den Kolleginnen und Kollegen, die diesen Anfang ermöglicht haben und in der Vorbereitung der Konferenz bei mehrfachen Treffen die Rahmenbedingungen für die Projekttagge abgesteckt haben. Dankeschön Frau Austermann, Frau Nolte, Frau Weyerhorst, vielen Dank Herr Dreckmann. Vielen Dank auch allen Kolleginnen und Kollegen der drei Schulen, die im Vorfeld bereits durch vielfältige Projektvorschläge zum Erfolg dieser Konferenz beigetragen haben.

Kooperationsvertrag zwischen dem Lehrstuhl für Wirtschaftswissenschaften der Universität Dortmund und dem Gymnasium am Stoppenberg wird unterzeichnet.



Am Dienstag der kommenden Woche wird im die Zusammenarbeit unserer Schule mit dem Lehrstuhl für Wirtschaftswissenschaften der Universität Dortmund durch eine Kooperationsvereinbarung besiegelt. Wichtigstes Ergebnis der Kooperation ist die Junior-Business-School, die in der vergangenen Woche ihren Betrieb aufgenommen hat und von der wir uns für unsere Schülerinnen und Schüler eine zusätzliche Qualifikation im Bereich der ökonomischen Bildung versprechen. Die Unterzeichnung des Vertrages ist für uns ein wichtiger Schritt auf dem Weg zu einer Vernetzung von Bildungseinrichtungen und zur Zusammenarbeit mit außerschulischen Partnern.

Vorweihnachtliche Termine am Stoppenberg

An dieser Stelle sollen zwei wichtige Termine besondere Erwähnung finden:

Am Freitag, den 26.11.2010, findet in und um die Aula unserer Schule der traditionelle Weihnachtsmarkt statt. Wir freuen uns darauf, unsere Eltern und Ehemaligen begrüßen zu dürfen um mit Ihnen über die gute alte Zeit und über neuere Entwicklungen am Stoppenberg bei einer Tasse Kaffee und einem Stück Kuchen plaudern zu können. Viele fleißige Hände haben in wochenlanger Arbeit dazu beigetragen, dass auch der diesjährige Weihnachtsmarkt eine breite Palette an interessanten Angeboten für die Besucher bereithält. Planen Sie bitte den Besuch bei uns fest in Ihrem Terminkalender ein.

Herzlich eingeladen sind alle Schülerinnen und Schüler, Eltern, Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zur diesjährigen vorweihnachtlichen Besinnung am 09.12.2010, um 19.30 Uhr, in die Pfarrkirche St. Josef in Katernberg. Lassen Sie sich durch Texte, Musik und Kerzenschein einstimmen auf die Weihnachtszeit. Im Anschluss daran soll der Abend in einer fröhlichen Begegnung im Pfarrheim ausklingen.

Erprobungsstufenkonferenzen

Am kommenden Dienstag startet der Reigen der Erprobungsstufenkonferenzen. Im Verlaufe der Klasse 5 und 6 wird über jede Schülerinnen und jeden Schüler in acht Konferenzen beraten. In der ersten Erprobungsstufenkonferenz sind die Grundschullehrerinnen und -lehrer eingeladen, die unsere Schülerinnen und Schüler in den ersten vier Schuljahren begleitet haben. Der gemeinsame Erfahrungsaustausch der Kolleginnen und Kollegen rundet das Bild ab, welches wir in den ersten Wochen von unseren neuen Fünftklässlern gewonnen haben.

Ziel der Erprobungsstufenkonferenzen ist es, durch den intensiven Austausch von Beobachtungen und Erfahrungen zu einem Gesamtbild zu kommen, mögliche Fördermaßnahmen für Schülerinnen und Schüler festzulegen und gemeinsame Vorgehensweisen der Fachlehrerinnen und Fachlehrer zu vereinbaren. Der Lern- und Entwicklungsstand jeder einzelnen Schülerin und jedes einzelnen Schülers wird protokolliert, so dass im Verlaufe der Erprobungsstufenkonferenzen über die Halbjahre hinweg Entwicklungen erkennbar werden.

Schüler helfen Schülern

Seit Beginn dieses Schuljahres gibt es erstmals ein Unterstützungsangebot von OberstufenschülerInnen für ihre jüngeren MitschülerInnen. In den Mittagspausen am Donnerstag und Freitag können sich SchülerInnen der Klassen 5-9, die in dem ein oder anderen Fach vielleicht nicht die Leistungen erbracht haben, die sie sich selbst wünschen oder im Unterricht mal was nicht verstanden haben, von einem Team von älteren SchülerInnen beraten und helfen lassen. Treffpunkt ist jeweils das BIB.

Wer vorweg schon mal Kontakt aufnehmen will, kann sich im Tagesheimbüro an Herrn Bungarten wenden, der dann die Ansprechpartner vermittelt.

Standardtanz am Stoppenberg

Am nächsten Mittwoch startet auch endlich die viel gefragte Neigungsgruppe „Standardtanz“. Zudem findet am Freitag für alle, denen der Mittwoch nicht ausreicht und alle, die einfach nur mal schnuppern wollen, ein offenes Angebot „Standardtanz“ statt, an dem alle interessierten SchülerInnen ohne Anmeldung teilnehmen dürfen. Treffpunkt ist ebenfalls im BIB.



Elternkalender

Hier der Link zum aktuellen Elternkalender:

<http://www.gymnasium-am-stoppenberg.de/cms/aktuell/elternkalender.pdf>

Herausgeber:

Gymnasium am Stoppenberg
Tagesheimschule des Bistums Essen
R. Göbel OStD i.K., Schulleiter
Im Mühlenbruch 49/51
45141 Essen

Kontakt:

Tel.: 0201-83100-3
Fax: 0201-83100-42
Mail: sekretariat.gas@bistum-essen.de
www.gymnasium-am-stoppenberg.de
